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El presente informe pretende recoger el trabajo y las actuaciones realizadas por la Delegación del CADUS 

desde el pasado Pleno del CADUS, con fecha 10 de febrero de 2022, hasta el Pleno del CADUS donde se 

presenta, con fecha de firma. 
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1. Relaciones Institucionales 

 

En este apartado se exponen las reuniones mantenidas con otros organismos y entidades durante el 

periodo comprendido por este informe. 

1.1. Reunión con el Director General de Cultura y Patrimonio 

El pasado 11 de febrero se mantuvo una reunión de la Delegación del CADUS con Luis Rafael Méndez 

Rodríguez, Director General de Cultura y Patrimonio, Luis Francisco Martínez Montiel, Director del 

Secretariado de Patrimonio Histórico-Artístico, y Antonio Domingo González Lavado, Técnico de 

Actividades Culturales, para recibir asesoramiento para la realización de una exposición conmemorativa de 

los 40 años de historia del CADUS. Durante la reunión se planteó la posibilidad de crear la exposición en 

formato rollup, recibiendo asesoramiento del CICUS y buscando ayuda de estudiantes de Bellas Artes para 

la realización del diseño. 

1.2. Reunión con el Director del Secretariado de Relaciones Institucionales 

El miércoles 16 de febrero la Delegación del CADUS se reunió con Andrés Luque Teruel, Director del 

Secretariado de Relaciones Institucionales, para organizar el Acto Inaugural del 40º Aniversario del CADUS. 

En dicho encuentro se revisaron los aspectos técnicos como la lista de invitados, el protocolo, los aforos 

del Paraninfo o la temporalización del acto. 

1.3. Reunión con los Consejos de Estudiantes de Andalucía 

El jueves 17 de febrero se reunieron los Consejos de Estudiantes de las distintas Universidades Públicas 

Andaluzas, de forma previa a la sesión del Consejo Asesor de Estudiantes, con objeto de preparar y debatir 

las posturas comunes para dicha sesión. 

1.4. Reunión con el Consejo de la Juventud 

El 17 de febrero se mantuvo una reunión de los Consejos de Estudiantes de Andalucía con el Presidente 

del Consejo de la Juventud de Andalucía para compartir las principales inquietudes sobre el Sistema 

Universitario Público Andaluz, especialmente sobre la falta de financiación de las Universidades Públicas, 

la creación de nuevas universidades privadas, la Tarjeta Joven de Transporte en Andalucía y los Precios 

Públicos. 

1.5. Vicerrectorado de Estudiantes 

El pasado 18 de febrero se mantuvo una reunión entre la Delegación del CADUS y el Vicerrectorado de 

Estudiantes, estando presentes María del Carmen Gallardo Cruz, Vicerrectora de Estudiantes; Fernando 

Iglesias Guerra, Director del Secretariado de Becas y Atención al Estudiante; y Juan Antonio Sánchez 

Pérez, Director Técnico de Estudiantes. 

Durante la reunión se presentó la propuesta de calendario académico para el curso 2022/2023, comentado 

las fechas de la propuesta y su motivación. Desde la Delegación del CADUS se presentaron las principales 

consideraciones encontradas a la espera de poder trabajar el asunto con las distintas Delegaciones de 

Centro. 

El miércoles 9 de marzo se celebró una reunión entre María del Carmen Gallardo Cruz, Vicerrectora de 

Estudiantes, y la Delegación del CADUS para abordar distintos asuntos relativos a la propuesta de 

calendario académico. 
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El pasado 24 de marzo se mantuvo una reunión entre María del Carmen Gallardo Cruz, Vicerrectora de 

Estudiantes, y la Delegación del CADUS para tratar las modificaciones incluidas en la propuesta de 

calendario académico. 

1.6. Reunión con el Director General del Espacio Universitario 

El viernes 18 de febrero se reunió la Delegación del CADUS con Francisco Montero Fernández, Director 

General del Espacio Universitario, estando además presentes María del Carmen Gallardo Cruz, 

Vicerrectora de Estudiantes; y Fernando Iglesias Guerra, Director del Secretariado de Becas y Atención al 

Estudiante. 

En dicha reunión se expusieron los principales problemas con los que cuenta el Pabellón de Uruguay como 

la mala acústica de la Sala Multiusos, debiéndose estudiar los posibles usos de la sala; la antigüedad del 

proyector, el aire acondicionado y la mesa de audiovisuales del Salón de Actos, la falta de accesibilidad 

para personas con movilidad reducida de la zona de evacuación para personas con movilidad reducida y 

otros diversos problemas de mantenimiento. 

Por otro lado, se preguntó acerca de los principales proyectos de infraestructuras de la Universidad de 

Sevilla: la venta del Centro Internacional y la Escuela Politécnica Superior, la construcción del nuevo aulario 

de la Escuela Politécnica Superior, los nuevos edificios de las Facultades de Medicina y Farmacia, la 

mudanza de Filosofía al Campus de Humanidades y la ubicación de la Unidad de Psicología Aplicada. 

En otro orden de cosas, se consultó acerca de la prohibición de acceder con bicicletas al recinto del 

Rectorado y acerca del acceso de los turistas a dicho edificio. Además se trató sobre la polémica de la 

plantación de árboles en el Campus de Reina Mercedes y sobre las problemáticas con los patinetes 

eléctricos en los Centros. 

1.7. Reunión con antiguos miembros del CADUS 

El lunes 21 de febrero visitó el CADUS Roberto Ruiz, antiguo delegado del CADUS, en colaboración con 

las actividades en desarrollo por el 40º Aniversario del CADUS. 

El 23 de febrero acudió al CADUS Andrés Delgado, antiguo delegado del CADUS, en colaboración con las 

actividades en desarrollo por el 40º Aniversario del CADUS. 

El miércoles 23 de febrero visitó el CADUS Inmaculada Beltrán, antigua delegada del CADUS, para 

recopilar información y colaborar con las actividades en desarrollo por el 40º Aniversario del CADUS. 

El pasado 4 de marzo acudió al CADUS Pablo Paz, antiguo secretario del CADUS, para colaborar con las 

actividades planteadas para el 40º Aniversario del CADUS. 

El martes 8 de marzo visitaron el CADUS Javier Sánchez y Mercedes Aguilar, antiguos delegados del 

CADUS, y Eva Valdenebro, antigua secretaria del CADUS, en el marco de las actividades en desarrollo por 

el 40º Aniversario del CADUS. 

El 14 de marzo visitó el CADUS Jorge Benítez, antiguo delegado del CADUS, en colaboración con la 

organización del 40º Aniversario del CADUS. 

El miércoles 16 de marzo acudió al CADUS Ismael Nieto, antiguo delegado del CADUS, en el marco de las 

actividades en desarrollo por el 40º Aniversario del CADUS. 

El pasado 25 de marzo visitó el CADUS Alfonso Gil, antiguo secretario del CADUS para colaborar con las 

actividades planteadas para el 40º Aniversario del CADUS. 
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1.8. Visita al Consejo de Estudiantes de la Universidad de Córdoba 

El pasado 2 de marzo miembros de la Delegación del CADUS visitaron la sede del Consejo de Estudiantes 

de la Universidad de Córdoba dentro del viaje al III CONGRESO CREUP-CRUE y el XI Encuentro de 

CREUP. Así tuvieron la oportunidad de visitar las instalaciones del Consejo de Estudiantes, estrechar lazos 

y compartir proyectos con sus representantes. 

1.9. Visita al Consejo Social de la Universidad de Córdoba 

El miércoles 2 de marzo miembros de la Delegación del CADUS visitaron las instalaciones del Consejo 

Social de la Universidad de Córdoba y tuvieron la oportunidad de hablar con el Presidente de dicho Consejo 

Social, dentro de la planificación del viaje al III CONGRESO CREUP-CRUE y el XI Encuentro de CREUP. 

1.10. Acto de traspaso de poderes del Delegado del CADUS 

El pasado 18 de marzo tuvo lugar el traspaso de poderes entre el Delegado del CADUS saliente y el 

entrante en el despacho del Rector, contando con la presencia de Miguel Ángel Castro Arroyo, Rector 

Magnífico de la Universidad de Sevilla; María del Carmen Gallardo Cruz, Vicerrectora de Estudiantes; 

Carmen Vargas Macía, Vicerrectora de Proyección Institucional e Internacionalización; y Andrés Luque 

Teruel, Director del Secretariado de Relaciones Institucionales. Durante dicho encuentro, los delegados del 

CADUS pudieron intercambiar una palabras con el Rector sobre los proyectos del CADUS y la situación 

actual de la política universitaria. 

1.11. Reunión de coordinación del Salón de Estudiantes 

El jueves 24 de marzo se realizó una reunión entre los encargados de cada stand del Salón de Estudiantes 

con el Vicerrectorado de Estudiantes para la planificación y organización de los detalles técnicos del evento, 

el cual se celebrará entre los días 25 y 30 de abril. 

1.12. Reunión con la Oficina General de Proyectos Internacionales 

El pasado lunes 28 de marzo se mantuvo una reunión entre la Delegación del CADUS y Luis Miranda, 

Ulysseus Support Officer, para abordar la representación estudiantil en la universidad europea Ulysseus y 

la creación de un Consejo de Estudiantes de dicha universidad, coordinado entre los Consejos de 

Estudiantes de las universidades miembros. 

Además, se explicaron los distintos órganos de gobierno de Ulysseus destacando el General Committee, 

conformado por los Vicerrectores de Internacionalización; el Governing Council, donde se encuentran 

representados los Rectores de la universidades miembros; y Radar, la agencia de calidad externa. 

1.13. Reunión con la Defensora Universitaria 

El jueves 31 se realizó una reunión entre la Delegación del CADUS y María de las Mercedes Lomas 

Campos, Defensora Universitaria, y Ana María Magaña Jiménez, Directora de la Oficina del Defensor 

Universitario. 

En dicha reunión se abordó el pasado encuentro de los Defensores Universitarios Andaluces para tratar la 

Ley de Convivencia Universitaria y su puesta en práctica. Además, se debatieron otros asuntos de la 

normativa universitaria como las normas de traslado de expediente. 

2. Eventos 
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En este apartado se exponen los eventos organizados, realizados y/o asistidos durante el periodo 

comprendido por este informe. 

2.1. Exposición Imago Mundi 

El 11 de febrero miembros de la Delegación del CADUS visitaron la exposición Imago Mundi organizada 

por el Centro de Iniciativas Culturales de la Universidad de Sevilla junto a Luis Rafael Méndez Rodríguez, 

Director General de Cultura y Patrimonio, y Luis Francisco Martínez Montiel, Director del Secretariado de 

Patrimonio Histórico-Artístico. 

2.2. Claustro Universitario 

El lunes 14 de febrero tuvo lugar una sesión ordinaria del Claustro Universitario con el siguiente orden del 

día: 

1. Propuesta de D.ª María de las Mercedes Lomas Campos como candidata a Defensora 

Universitaria. 

En dicha sesión, la candidata a Defensora Universitaria expuso su programa de actuación y recibió las 

preguntas y comentarios de los miembros del Claustro. Desde la representación del CADUS se le consultó 

acerca de su opinión sobre la evaluación compensatoria y se le transmitió la preocupación acerca del amplio 

desconocimiento sobre la normativa universitaria. 

El pasado 17 de febrero se celebró una sesión ordinaria del Claustro Universitario con el siguiente orden 

del día: 

1. Votación de la propuesta de la Defensora Universitaria. 

De acuerdo con el acta de escrutinio, se emitieron 185 votos, de los cuales 3 fueron declarados nulos y 182 

fueron votos válidos, resultando 170 votos a favor y 12 en blanco. Dado el resultado de la votación se 

proclamó a María de las Mercedes Lomas Campos como Defensora Universitaria. 

2.3. Vídeo del 40º Aniversario del CADUS 

El pasado 15 de febrero el Servicio de Recursos Audiovisuales y Nuevas Tecnologías realizó una sesión 

de grabación en el aula de la Delegación de Biología para obtener algunas tomas para el vídeo del 40º 

Aniversario del CADUS. 

El viernes 4 de marzo se realizó otra sesión de grabación en el Rectorado de la Universidad de Sevilla con 

Luis Miguel Pons, primer delegado del CADUS, y miembros de la Comisión Electoral del CADUS y de la 

Delegación del CADUS para obtener algunos planos para el vídeo del 40º Aniversario del CADUS. 

2.4. Consejo Asesor de Estudiantes Universitarios de Andalucía 

El pasado 17 de febrero la Delegación del CADUS, junto al resto de Consejos de Estudiantes de Andalucía, 

acudió a la reunión del Consejo Asesor de Estudiantes Universitarios de Andalucía. Desde la Junta de 

Andalucía acudieron Juan José García Machado, Director General de Universidades, Felipe Arias Palma, 

Director General de Movilidad, y Fran Fustero García, Jefe de Servicio de Alumnado Universitario. El orden 

del día de la sesión fue: 

1. Anteproyectos de Ley de Reconocimiento de Universidades privadas. 

2. Procedimiento de adscripción de centro privado a la Universidad de Córdoba. 
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3. Adenda para prorrogar el Convenio Marco de colaboración para la realización de prácticas 

académicas externas por el alumnado en las sedes de la Consejería de Transformación 

Económica, Industria, Conocimiento y Universidades o de sus entidades u organismos adscritos. 

4. Proyecto de Decreto de Precios Públicos. 

5. Tarjeta Joven de Transporte en Andalucía. 

6. Ruegos y preguntas. 

Tras comenzar el Director General de Movilidad con una exposición sobre la Tarjeta Joven de Transporte 

en Andalucía, se expusieron las principales deficiencias encontradas desde los Consejos de Estudiantes, 

como que la reducción del precio se haga sobre el billete simple y que se limite para personas menores de 

30 años y empadronadas en Andalucía. Después de un extenso debate, se comentó que el bono está 

ampliándose a nuevos medios de transporte y que la meta es conseguir el modelo de la Comunidad de 

Madrid. 

Continuando con el orden del día, el Director General de Universidades comentó el estado de tramitación 

de dos proyectos de universidades privadas en Andalucía. Tras su aprobación por el Consejo de Gobierno 

de la Junta de Andalucía, se debe dar trámite de audiencia a las distintas universidades andaluzas, al 

Consejo Asesor de Estudiantes, entre otros colectivos. Además, se informó de que la documentación e 

informes relativos a estos proyectos de universidades pueden encontrarse en el Portal de Transparencia 

de la Junta de Andalucía. 

En cuanto al Centro Adscrito a la Universidad de Córdoba, se expuso que cuenta con la aprobación del 

Consejo de Gobierno de la Universidad de Córdoba, así como con informe favorable de su Consejo Social. 

Posteriormente tiene que ser tratado en el Consejo Andaluz de Universidades y aprobado por el Consejo 

de Gobierno de la Junta. 

Posteriormente, en relación al Convenio Marco de colaboración, se comentó que su vigencia finalizaba en 

la actualidad tras cuatro años y se iba a realizar una adenda para prorrogarlo durante otros cuatro años. 

Sobre el proyecto de Decreto de Precios Públicos, actualmente se encuentra sin realizar. Por tanto, desde 

la Dirección General de Universidades se propone la creación de un grupo de trabajo desde donde los 

Consejos de Estudiantes puedan canalizar sus propuestas. 

Por último, en ruegos y preguntas se rogó que desde la Junta de Andalucía se tuviese más consideración 

con la opinión de la comunidad universitaria. Por otro lado se preguntó acerca de la financiación de los 

Consejos de Estudiantes a través de los PECA, a lo cual se respondió que se seguían ingresando a las 

Universidades aunque no como una partida específica. 

2.5. Presentación del programa DOCENTIA US 

El 21 de febrero tuvo lugar en la sala de Juntas del Rectorado una reunión entre Pastora Revuelta 

Marchena, Vicerrectora de Personal Docente e Investigador, y los miembros del Consejo de Gobierno 

pertenecientes al sector C, al igual que acudió María del Carmen Gallardo Cruz, Vicerrectora de 

Estudiantes. En dicha reunión se procedió a la presentación del nuevo Plan Docentia, el cual se encuentra 

en la fase 3, tras el periodo de recogida de propuestas de mejora (en el cual se recibió un elevado número 

de estas), intentándose implementar la mayoría de estas. La tercera fase consiste en la presentación del 

plan a los distintos representantes.  

En el nuevo Plan Docentia se han simplificado y reformulado las preguntas, y explicado en qué consisten 

las respuestas, tanto en las del estudiantado como en la de la autoevaluación del profesorado y la 
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evaluación del director o directora de departamento, en un planteamiento que se establece en forma de 

rúbrica. Como novedad se ha incluido un recuadro libre en la sección de valoración del estudiantado donde 

expresar la opinión que tenga del docente, así como en la sección del profesorado. En la sección del 

profesorado, sin embargo, tendrán que responder a respuestas concretas. Así mismo, establece preguntas 

estadísticas al inicio del cuestionario de valoración del docente, formulando preguntas cómo el porcentaje 

de asistencia del estudiante a las clases del docente que está valorando. 

Dicho plan, en el que se ha cambiado la ponderación para el cálculo numérico de los resultados, tendrá un 

periodo de prueba, realizándose en primer lugar al profesorado más joven que necesita la acreditación de 

la ANECA para su carrera académica. Dicho periodo de prueba podrá aportar al Vicerrectorado de Personal 

Docente e Investigador un análisis del funcionamiento de este nuevo plan, que ya se intentó implementar 

en 2015 aprobándose en Consejo de Gobierno, por si necesitara mejorarse. 

2.6. Reunión con las Delegaciones 

El pasado martes 22 de febrero se mantuvo una reunión entre las distintas Delegaciones de Centro con el 

siguiente orden del día: 

1. Presentación de la propuesta de calendario académico para el curso 2022/2023 y preguntas al 

respecto. 

2. Debate sobre la propuesta de calendario académico. 

Durante el primer punto del orden del día se contó con la asistencia de María del Carmen Gallardo Cruz, 

Vicerrectora de Estudiantes; Fernando Publio Molina Heredia, Director del Secretariado de Admisión; y 

Fernando Iglesias Guerra, Director del Secretariado de Becas y Atención al Estudiante. La Sra. Vicerrectora 

de Estudiantes realizó una exposición sobre los motivos que originan la nueva propuesta de calendario 

académico, así como las fechas propuestas para los periodos de clases y de exámenes, con la principal 

novedad del adelanto de la convocatoria de septiembre al mes de julio. 

Tras la exposición, las Delegaciones interpelaron a la Sra. Vicerrectora para expresar sus principales dudas 

y preocupaciones sobre la propuesta de calendario. Entre los temas tratados destacan la reducción del 

tiempo de estudio entre las convocatorias, el alquiler de los pisos en julio, las fechas de cierre de actas, 

entre otros. 

Por último, las Delegaciones debatieron sobre el calendario académico y las posibles modificaciones que 

se podían presentar con objeto de conseguir mejorar la propuesta expuesta. Así mismo, se trataron las 

fechas para que el CADUS adoptase una postura sobre la propuesta del calendario académico. 

2.7. Entrega de la Medalla de la Universidad de Sevilla a la Universidad de Cádiz 

El pasado 2 de marzo la Delegación del CADUS acudió al acto de entrega de la Medalla de la Universidad 

de Sevilla a la Universidad de Cádiz, que contó con la asistencia de los rectores de la universidades públicas 

andaluzas y de José Manuel Pingarrón Carrazón, Secretario General de Universidades. 

2.8. Consejo de Gobierno 

El miércoles 2 de marzo tuvo lugar una sesión ordinaria del Consejo de Gobierno con el siguiente orden 

del día: 

1. Informe del Sr. Rector. 

2. Coloquio con el Excmo. Sr. Ministro de Universidades. 

3. Ruegos y preguntas. 
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Desde el CADUS se realizó la siguiente intervención durante el coloquio con el Excmo. Sr. Ministro de 

Universidades: 

“Excelentísimo Sr. Ministro, 

En primer lugar queríamos agradecerle su predisposición para acudir hoy aquí y escuchar a la Comunidad 

Universitaria, pues al final no tiene sentido legislar sin conocer la opinión y la visión de las personas que 

conforman la misma, y en particular al estudiantado, pues sin estudiantes no hay Universidad. 

Pero el valor al colectivo mayoritario de la Universidad se tiene que demostrar no solo con palabras sino 

con hechos y de ahí que tengamos algunas reivindicaciones que aprovechamos para hacerle llegar, 

especialmente referidas a la Ley Orgánica del Sistema Universitario. 

Debemos fomentar la participación estudiantil, pero de nada sirve esta si no se ve reflejada también en los 

distintos Órganos de Gobierno de la Universidad, es por ello que vemos necesario que se blinde el mínimo 

del 30% de representación del estudiantado en los distintos órganos de Gobierno. En la Universidad de 

Sevilla tenemos la suerte de tener un 30% en la mayoría de Órganos Colegiados como la Junta de Centro, 

Claustro o Consejos de Departamento, que por desgracia no comparten compañeros de otras 

Universidades. 

Esta representación es aún menor en el Órgano en el que nos encontramos. Al tener en cuenta los 

miembros natos nuestra representación es de alrededor del 20%, pero es que en otras Universidades no 

llega siquiera al 10%. 

No puede ser que un Órgano tan importante como el Consejo de Gobierno el estudiantado esté 

infrarrepresentado, pues toma decisiones fundamentales en la Universidad y ejemplo de ello han sido estos 

últimos 2 años de pandemia en la que casi todas las adaptaciones a nuestros estudios que nos hemos visto 

obligados a acometer han sido aprobadas en este Organismo. Por otro lado, también es necesario tener 

más peso que el actual en los órganos institucionales y gubernamentales estatales. 

También en la línea de llevar las reivindicaciones del estudiantado es una necesidad que se regule y sea 

un derecho el Paro Académico. No puede ser que un estudiante tenga que elegir entre luchar por sus 

derechos y presentarse a un examen final o asistir a una práctica obligatoria, para ello se debe instaurar 

este mecanismo en los distintos ámbitos similar a como está recogido en la US para que sea aplicable en 

otras Universidades y también a nivel nacional. Además, debe ser plausible cumplir los requisitos para su 

Convocatoria ya que si no es en vano.  

Han de blindarse los derechos estudiantiles que se recogen en el Estatuto del Estudiante ya que muchos 

de estos no aparecen en la LOSU, cuando así se les daría la importancia y garantías que merecen al 

encontrarse en una Ley Orgánica y no únicamente en un Real Decreto, además de ser necesario recoger 

otros como medidas reales para compatibilizar la actividad académica con la vida Universitaria la cual se 

debe potenciar pues es de un valor incalculable o el derecho a una Atención Psicopedagógica y Jurídica. 

También es fundamental que la representación estudiantil cuente con la financiación, recursos y espacios 

adecuados, así como las distintas asociaciones pues si no es imposible que de verdad puedan cumplir sus 

fines. 

Creemos firmemente que cualquier estudiante en su paso por la Universidad pueda participar en la elección 

de sus órganos de gobierno cosa que se imposibilita por los mandatos de 6 años en los cargos 

unipersonales, por ello pedimos que estos sean de 4 años con la posibilidad de una única reelección. 
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Las prácticas académicas son una oportunidad formativa increíble, pero no deben usarse para 

aprovecharse del estudiantado que participa en ellas y cubrir puestos de trabajo en su lugar. Debe lucharse 

contra esto y pedimos que se garantice que el estudiantado de cualquier titulación tenga acceso a prácticas 

ya sean curriculares o extracurriculares y que en todos los casos en los que sea posible sean remuneradas, 

sufragando siempre al menos el coste de desplazamiento y otros gastos que conlleve la asistencia a las 

mismas.  

El valor añadido de las prácticas y otras actividades extracurriculares que se realizan es muy alto y en 

España no se trata lo suficiente como en el panorama Europeo donde las micro credenciales son mucho 

más comunes y demuestran conocimiento y habilidades específicas y prácticas en una serie de ámbitos, 

muy valoradas de cara al mundo laboral. Es necesario que se potencien en las distintas Universidades 

Españolas. 

Esperamos que tenga en cuenta las peticiones del estudiantado como sector mayoritario de la Universidad, 

además de las del resto de la Comunidad Universitaria y no ocurra como vivimos hace unos meses en la 

Ley de Convivencia Universitaria, en la que el consenso logrado con respecto en la Comunidad Universitaria 

se ignoró completamente después, gobernando para la Universidad sin esta, coyuntura que esperamos no 

se vuelva a repetir. 

Muchas gracias por esta oportunidad y estamos a su disposición para trabajar conjuntamente por la mejora 

del Sistema Universitario Español.” 

El pasado 23 de marzo tuvo lugar una sesión ordinaria del Consejo de Gobierno con el siguiente orden del 

día: 

1. Informe del Sr. Rector. 

2. Comunicación de la aprobación de las actas de la sesiones del Consejo de Gobierno celebrados 

los días 2 de febrero y 2 de marzo de 2022. 

3. Comunicación de ceses y nombramientos en órganos de gobierno. 

4. Reconocimiento Honorífico de la Universidad De Sevilla. 

5. Oferta de plazas del Curso 2022-2023. 

1. Propuesta de oferta de plazas para estudiantes de Grado y Máster de nuevo ingreso para el 

curso académico 2022-2023. 

6. Instituto de Idiomas. 

1. Oferta de plazas de nuevo ingreso para el curso 2022-2023. 

7. Ordenación Académica. 

1. Doble titulación. 

2. Programas académicos con recorridos sucesivos. 

8. Personal Docente e Investigador. 

1. Normativa reguladora del profesorado emérito de la Universidad de Sevilla. 

2. Ampliación del ámbito de aplicación del Acuerdo 6.3/CG 24-6-21, por el que se aprueba la 

Normativa sobre licencias septenales en el marco de la convocatoria de ayudas para la 

recualificación del sistema universitario español. 

3. Licencias septenales. 

4. Modificaciones de plantilla, concurriendo causas de urgentes e inaplazables necesidades 

sobrevenidas. 

5. Dotación de plazas correspondientes a la Oferta de Empleo Público correspondiente al año 

2021. 

6. Perfiles y comisiones juzgadoras de plazas de Cuerpos Docentes y en régimen laboral. 
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7. Oferta de Empleo Público para el año 2022. 

9. Transferencia de conocimiento. 

1. Empresas Basadas en el Conocimiento. 

10. Recursos Humanos. 

1. Reglamento de Régimen Interno de la Comisión de Acción Social de la Universidad de Sevilla. 

2. Plan Global de Acción Social de la Universidad de Sevilla para los años 2022-2024. 

11. Adhesión al manifiesto del Parlamento Europeo @dóndeestánellas? para aumentar la presencia 

de mujeres expertas como ponentes en conferencias y debates. 

12. Convenio para la mejora de la interoperatividad en el ámbito de la administración electrónica. 

13. Convenio tipo-base para el desarrollo de un itinerario de formación en alternancia en la titulación 

de Máster Universitario en logística y gestión de operaciones. 

14. Actualización de convenios tipo-base para la realización de Prácticas Académicas Externas y 

Trabajos Fin de Estudios; de Trabajos Fin de Grado y Máster; y de Prácticas Académicas Externas. 

15. Convenios de colaboración con otras universidades e instituciones y personas, públicas y privadas, 

españolas y extranjeras. 

16. Comunicación al Consejo de Gobierno para su conocimiento de los convenios celebrados de 

conformidad con los convenios-tipo aprobados previamente. 

17. Otros asuntos y asuntos de trámite. 

18. Ruegos y preguntas. 

Durante el desarrollo del Consejo de Gobierno se trataron diversos temas, ninguno de interés específico 

para el estudiantado, aprobándose diversos asuntos de trámite. 

2.9. III CONGRESO CREUP-CRUE 

El pasado 2 de marzo, Manuel Cañizares Juan y Ángel Ruiz Campos viajaron a Valencia para asistir al III 

CONGRESO CREUP-CRUE en representación del CADUS, sometiéndose a las medidas sanitarias del 

evento para que se desarrollase con las mayores garantías posibles. 

Entre los días 3 y 4 se desarrolló el III CONGRESO con la siguiente agenda: 

1. Inauguración. 

2. Mesa redonda "La LOSU a debate". 

3. Mesa redonda "Prácticas universitarias". 

4. Networking. 

5. Mesa redonda "Discapacidad y Dimensión Social". 

6. Mesa redonda "Estudiantes y Vida Universitaria" 

7. Conclusiones y clausura. 

El informe del III CONGRESO se presenta independiente en el Anexo I. Finalmente, el día 4 finalizó el III 

CONGRESO y comenzó el XI Encuentro de CREUP. 

2.10. XI Encuentro de CREUP 

El pasado 4 de marzo, Manuel Cañizares Juan y Ángel Ruiz Campos asistieron al XI Encuentro de CREUP 

que se celebró entre los días 4 y 5 con la siguiente agenda: 

1. Presentación de la dinámica. 

2. Networking interno de los grupos de presión. 

3. 1ª Sesión de mesas de debate paralelas. 
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• Estudiantes y Vida Universitaria. 

• Estructura y gobernanza. 

• Régimen económico y financiero. 

4. 2ª Sesión de mesas de debate paralelas. 

5. 3ª Sesión de mesas de debate paralelas. 

6. Sesión bilateral entre grupos de presión. 

7. Sesión de debate multilateral. 

8. Cierre y conclusiones del evento. 

El informe del XI Encuentro se presenta independiente en el Anexo II. Finalmente, el día 6 regresaron a 

Sevilla. 

2.11. Acto de Apertura AGANEM 

El viernes 4 de marzo, la Delegación del CADUS asistió al Acto de Apertura de la Asamblea General de la 

Asociación Nacional de Estudiantes de Matemáticas, formando parte de la mesa presidencial del evento 

para transmitir a los representantes estudiantiles de otras universidades los valores y objetivos de la 

representación estudiantil de la Universidad de Sevilla. 

2.12. 43 European Students’ Convention 

El pasado 7 de marzo, Billy James Williams, como miembro del Comité de Asuntos Internacionales de 

CREUP, viajó a Malta para asistir a la 43 European Students’ Convention, que contaba con la siguiente 

agenda: 

1. Opening Ceremony. 

Speeches by Minister of Education Clifton Grima, Minister for Foreign and European Affairs Evarist 

Bartolo, KSU President Neil Zahra, and ESU President Martina Darmanin.  

2. Gender Equality in Leadership Session. 

The 8th of March is International Women’s Day, and to celebrate this KSU will be inviting a number of 

key Maltese women politicians to speak about their experience in leadership roles, the obstacles 

that they face as opposed to male politicians, and what they believe the future holds in reaching 

gender equality in leadership. 

3. A Student Guide to the European Galaxy. 

The aim of this session is to introduce the key concepts of working on Higher Education at the European 

level: what is ESU, what is the Bologna Process, what are the key concepts of EU policymaking in 

the field of HE, what can National Unions of Students do to influence these levels. 

4. Projects’ TANDEM. 

Do you want to learn how to be involved in ESU's projects? Do you want to discover how to turn your 

idea into a project? If so, this session is for you. Projects’ TANDEM will offer an introduction to all 

of ESU’s cluster projects and will follow with an interactive group activity. Join us and show us your 

elevator pitch! 

5. Gender Mainstreaming Strategy Consultation. 
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A Consultation Review of the Gender Mainstreaming strategy. 

6. Membership Session. 

In accordance with the recent changes in the Membership Strategy, the session will look into ways to 

create structures for transnational student councils to be more involved in ESU. 

7. All things Finances. 

Members update on ESU’s financial health, income streams, audit, and new budget. 

8. Solidarity with Ukraine. 

The aim of the session is to discuss the events in Ukraine, solidarity andthe help structures for Ukrainian 

students and our Ukrainian union and explore common advocacy and policy positions at the 

European level. 

9. Mental Health Status Quo and the Way Forward. 

The session will serve as a platform for unions to share good practices and discuss shortcomings of the 

mental health related matters on national and local level. The publication by ESU WG will be further 

elaborated on.  

10. SPARQS Scotland and Student Partnerships in Quality Assurance. 

SPARQS Scotland is a publicly-funded agency for Scotland's university and college sectors which aims 

to support student engagement in the quality of the learning experience. During the session 

delivered by Eve Lewis, Director of SPARQS, participants will not only learn about the work of 

SPARQS but also participate in mapping student involvement in self evaluation around Europe. 

11. LGBTQI Session. 

The acronym stands for Lesbian, Gay, Bisexual, Transgender, Queer and Intersex. The LGBTQI+ 

session serves as a safe space for the LGBTQI+ community people to share experiences and 

concerns, raise issues, have discussions and express different views on various topics etc. 

12. Women’s Session. 

ESU's Gender Mainstreaming Strategy suggests that a safe space should be provided at ESU events, 

offering the possibility to share experiences and concerns, raise issues, have discussions and 

express different views on various topics etc. by calling this meeting. To ensure such a safe space 

only individuals identifying as WINTA - Women, Intersex, Non-binary, Transgender and Agender 

can attend this closed session. 

13. European Degree and Legal Statute Discussion. 

The aim of the session is to present the current discussions on the European Degree and Legal Statute 

for the European Universities and discuss the different possible outcomes of such processes. 

14. Pool of Trainers Session. 
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The session will concentrate on the needs of ESU’s membership regarding capacity building activities, 

especially analysing the competencies student representatives require to carry out their work. 

15. Brain Drain. 

This session will serve as a consultation with the Board Members regarding the annex to the 

Internationalisation and mobility Policy Paper, to see if achieving Brain Circulation is possible within 

higher education, based on the current policy. 

16. ESU Introduction to Policies on HE. 

The aim of the session is to introduce the Board to the Policy Paper ‘Introduction to ESU’s policies on 

Higher Education’ and discuss possible changes to the document. 

17. Open Organising sessions - Student Civil Servants. 

The connection between students in the city and the municipality can be fostered, however this require 

proper coordination. A student civil servant can be a value for the municipality in order to cope with 

problems as a result of an increasing student population and the lack of integration of students in 

the city. The certain responsibilities differ per city but are based on signalising the needs of students, 

identifying areas for improvement and the participation in meetings to reach a comprehensive 

approach towards students. In this session we would like to inspire and discuss whether a student 

civil servant would be an option to build the bridge between students, student organisations and the 

municipality. 

18. Open Organising sessions - Mental Health in Healthcare: A Documentary. 

The European youth and future healthcare workforce are a vital part of the European Union healthcare 

system’s resilience. The COVID-19 pandemic brought the needed attention to the mental health 

situation of health students emphasising the importance of their mental health promotion, protection 

and care, and it is now more than ever the time to make it a priority. Following multiple survey 

reports published in recent years by healthcare student organisations, the findings are clear: in 

addition to the distress caused by the COVID-19 pandemic on their mental health, healthcare 

students live in an environment which exposes them to multiple drivers of distress. For that matter, 

the European Healthcare Students' Association Summit is working on a mental health documentary, 

to showcase the data gathered, and propose solutions to relevant stakeholders. 

19. Open Organising sessions - 21 priorities for the university in the 21st century. 

SK RVŠ created a project, which looks for 21 priorities, which a university in the 21st century should 

have. In the session we would like to have a discussion and a brainstorming with other student 

representatives, about key 21 priorities for every university. 

20. Closing Session. 

Durante el evento, el representante del CADUS asistió a numerosas mesas redondas, charlas y seminarios 

sobre distintos temas sociales e internos de la European Students’ Union. 
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2.13. Pleno Extraordinario del CADUS 

El pasado 10 de marzo se celebró una sesión extraordinaria del Pleno del CADUS con el siguiente orden 

del día: 

1. Aprobación, si procede, del Informe Ejecutivo sobre la propuesta de calendario académico para el 

curso académico 2022/2023. 

2. Aprobación, si procede, del Posicionamiento sobre el cambio de la convocatoria de septiembre a 

julio. 

Tras presentar la propuesta de calendario académico elaborada por el Rectorado, se expuso el Informe 

Ejecutivo que recogía las principales consideraciones a tener en cuenta, en el cual se incluyeron numerosas 

aportaciones realizadas por las Delegaciones de Centro. Posterior a la aprobación del informe se abrió el 

debate sobre la preferencia de los exámenes de segunda convocatoria en el mes de septiembre o de julio, 

posicionándose el CADUS en contra del adelanto de la convocatoria de septiembre a julio. 

2.14. 8ª Asamblea General Ordinaria de la Asamblea de Consejos Universitarios de 

Andalucía 

Los pasados días 11, 12 y 13 de marzo, María Ignacia Borgoño Serrano y Ángel Ruiz Campos asistieron a 

la 8ª Asamblea General Ordinaria de la Asamblea de Consejos Universitarios de Andalucía, celebrada en 

la Universidad de Jaén, en representación de CADUS, con el siguiente orden del día: 

1. Aprobación, si procede, de actas anteriores. 

2. Elección de Secretaría. 

3. Presentación y puesta al día de cada Consejo. 

4. Tratamiento y debate de proyectos de comisiones. 

5. Debate y estudio sobre el sistema de Becas y Ayudas al Estudio de Andalucía. 

6. Debate y estudio sobre el Decreto de Precios Públicos. 

7. Debate y estudio sobre el Bono Transporte Andaluz. 

8. Ratificación, si procede, de las modificaciones al Manual de Identidad Corporativa. 

9. Debate y propuestas sobre financiación de la Junta de Andalucía a los Consejos de Estudiantes 

(antiguos PECAs). 

10. Elección de sede para la próxima Asamblea General Ordinaria. 

11. Debate y estudio sobre las propuestas de Universidades Privadas en Andalucía. 

12. Debate y aprobación, si procede, sobre modificaciones al Reglamento de Régimen Interno. 

13. Ruegos y preguntas. 

El informe de la AGO se presenta de forma independiente en el Anexo III. 

2.15. Acto de entrega de los Premios Universitarios de Fin de Carrera 

El pasado martes 15 de marzo la Delegación del CADUS acudió al Acto de entrega de los Premios 

Universitarios de Fin de Carrera, donde se hizo entrega de la actual y la pasada edición de los premios, 

suspendida por la pandemia originada por la COVID-19. 

2.16. Acto Inaugural del 40 Aniversario del CADUS 

El pasado 18 de marzo se celebró en el Paraninfo de la Universidad de Sevilla el Acto Inaugural del 40 

Aniversario del CADUS, que marca el inicio de todo un año de actividades para promocionar al CADUS y 

su historia. 
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Dicho evento contó con la presencia de numerosos miembros del Consejo de Dirección, Decanos, Decanas, 

Directores y Directoras de Escuela, miembros de las Delegaciones de Centro de la Universidad de Sevilla, 

representantes de otros Consejos de Estudiantes andaluces y la Presidencia de la Coordinadora de 

Representantes de Estudiantes de Universidades Públicas (CREUP), que pudieron escuchar el testimonio 

de antiguos miembros de la Delegación del CADUS de cada una de sus décadas. 

Luis Pizarro puso inicio a los 40 años de historia como representante de los años 80, seguido por Mercedes 

Aguilar, de los años 90, Javier Sánchez y Eva Valdenebro, de los años 2000; y Carlos Cruz, delegado en 

la actualidad. 

Además, intervinieron Carmen Gallardo, Vicerrectora de Estudiantes, Luis Miguel Pons, primer delegado 

del CADUS, María Coto y Ángel Ruiz, miembros de la Delegación del CADUS en la actualidad; clausurando 

el acto el Sr. Rector Magnífico, Miguel Ángel Castro. 

María Coto, Vicedelegada de Relaciones Institucionales del CADUS y Vicepresidenta de Organización de 

CREUP, señaló que el orgullo que supone ostentar un cargo de estas características en CREUP no se trata 

de algo personal, sino del simbolismo que para mí supone representar a una Institución como la Universidad 

de Sevilla, al CADUS y a sus más de 60.000 estudiantes en la esfera nacional, simbolismo que lleva nombre 

de mujer, el nombre de todas aquellas compañeras que caminaron antes que yo para que hoy las 

representantes de estudiantes podamos correr. 

Por su parte, Ángel Ruiz, Delegado del CADUS, recordó que es importante que frente a los cambios 

estructurales en nuestras universidades, la comunidad universitaria sea capaz de dialogar, de entenderse 

y pueda permanecer unida. Así, las representantes estudiantiles deben ocupar su lugar en la elaboración 

de las normas de convivencia que deberán desarrollar las universidades y en el debate sobre el proyecto 

de la nueva Ley Orgánica del Sistema Universitario y el camino hacia una nueva universidad. 

2.17. Inauguración Exposición del 40 Aniversario del CADUS 

El viernes 18 de marzo culminó el Acto Inaugural del 40 Aniversario del CADUS con la inauguración de una 

exposición coordinada por Elena Urquiza, delegada del CADUS, compuesta por siete roll ups recopilatorios 

de la historia del CADUS. 

La exposición realiza un recorrido por los inicios del CADUS, la primera mitad de los años 80, y la segunda 

mitad; las décadas de los 90, de los 2000 y de los 2010; y la actualidad. Además, cuenta con más recursos 

disponibles en la página web del CADUS. 

2.18. Exposición del 40 Aniversario del CADUS 

El pasado 22 de marzo, la exposición del 40 Aniversario del CADUS se trasladó para su exposición en el 

Rectorado de la Universidad de Sevilla hasta el viernes 1 de abril. 

2.19. 14ª AGET de CREUP 

El 28 de marzo se celebró la 14ª Asamblea General Extraordinaria Telemática de la Coordinadora de 

Representantes de Estudiantes de Universidades Públicas con el siguiente orden del día: 

1. Ratificación, si procede, de acuerdos de la Comisión Ejecutiva. 

2. Lectura y revisión del orden del día del Consejo de Estudiantes Universitarios del Estado-CEUNE, 

y toma de acuerdos, si procede respecto a la posición de la Coordinadora de Representantes de 

Estudiantes de Universidades Públicas-CREUP en el mismo. 

3. Ruegos y Preguntas. 
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Durante la sesión oral, previa a la votación, se explicaron las mociones elaboradas por CREUP y se aportó 

un periodo de campaña a los candidatos a la Comisión Permanente del CEUNE. 

Los resultados de las votaciones para decidir la postura de CREUP arrojaron una opinión favorable a 

aprobar todas las mociones presentadas, así como el apoyo a las candidaturas presentadas por Eva Garcés 

de los Fayos, de la Universidad de Murcia, y José Ramón García, de la Universidad de Almería. 

3. Política Universitaria 

 

 

En este apartado se recogen las actuaciones realizadas referentes a política universitaria, en todos sus 

niveles existentes, durante el periodo comprendido por este informe. 

3.1. ETI de Desarrollo Normativo de CREUP 

El pasado 19 de febrero se celebró una ETI de Desarrollo Normativo de la Coordinadora de Representantes 

de Estudiantes de Universidades Públicas con objeto de revisar el Reglamento de Régimen Interno de la 

asociación y dotar de una regulación a Comité de Garantías. 

El sábado 26 de febrero se mantuvo una reunión de la ETI de Desarrollo Normativo de la Coordinadora de 

Representantes de Estudiantes de Universidades Públicas para revisar el nuevo borrador del Reglamento 

del Comité de Garantías, donde se introducen cambios principalmente en la forma de elección de sus 

miembros y en la duración de sus mandatos. 

El 19 de marzo se celebró una ETI de Desarrollo Normativo de la Coordinadora de Representantes de 

Estudiantes de Universidades Públicas para finalizar de revisar la regulación del Comité de Garantías y 

debatir sobre el Reglamento de Régimen Interno de la asociación. 

3.2. Área de comunicación de CREUP 

El 20 de febrero tuvo lugar una reunión informativa del área de comunicación de la Coordinadora de 

Representantes de Estudiantes de Universidades Públicas en la que se trataron las principales campañas 

emprendidas desde CREUP. 

En primer lugar, se continúa la campaña sobre la LOSU con los bloques de los precios públicos y la 

gobernanza. Además, se realizarán campañas por el 8 de marzo, por las becas y ayudas y por las prácticas 

académicas. 

Por otro lado, se va a desarrollar una guía de comunicación para los Máximos Órganos de Representación 

Estudiantil (MORE). 

3.3. Reglamento de Elecciones a Órganos de Representación Estudiantil de la Universidad 

de Sevilla 

El pasado 21 de febrero se celebró una reunión de la Delegación del CADUS con Martín Serrano Vicente, 

Secretario General de la Universidad de Sevilla, para continuar la revisión de la nueva normativa electoral 

elaborada por el CADUS y realizar una lectura en su conjunto. Apuntadas algunas sugerencias, se procede 

a su modificación para la conclusión del texto. 
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El miércoles 23 de febrero se mantuvo una reunión entre la Delegación del CADUS, Martín Serrano Vicente, 

Secretario General de la Universidad de Sevilla, y Roberto Rafael Galán Vioque, Vicesecretario General, 

para finalizar la revisión del nuevo reglamento electoral elaborado por el CADUS. Anotadas algunas 

modificaciones, se procedió a su inclusión en el texto. 

3.4. ETI de Política Universitaria de CREUP 

El jueves 24 de febrero tuvo lugar una reunión de la ETI de Política Universitaria de la Coordinadora de 

Representantes de Estudiantes de Universidades Públicas para presentar la planificación operativa del 

área, dividida entre los proyectos de Política Universitaria y los de Calidad. 

Además, se anunció la creación de un grupo de trabajo sobre el Posicionamiento de Vida Universitaria y 

Servicios Universitarios, para apostar por su implantación en la LOSU, y otro sobre el Posicionamiento de 

Calidad. 

Por otro lado, se presentó el Informe Ejecutivo sobre el proyecto de Real Decreto por el que se establecen 

los umbrales de renta y patrimonio familiar y las cuantías de las becas y ayudas al estudio para el curso 

2022-2023. Se destacaron los principales cambios introducidos en el Real Decreto como la eliminación de 

los requisitos académicos diferenciados, la eliminación de algunos requisitos para la obtención de la beca 

a las víctimas de violencia de género o el establecimiento de un nuevo sistema de compensación a las 

universidades que busca recuperar los precios de matrícula de 2011. 

Luego se continuó con la Ley de Convivencia Universitaria. En primer lugar, se explica que se aprobó el 

pasado día 17 de febrero en el Senado por lo que ahora son las universidades y las Comunidades 

Autónomas las que tendrán que elaborar las normas de convivencia. Desde el área de Política Universitaria 

de CREUP se han redactado dos documentos: un primero con un análisis extenso del marco jurídico, 

implicaciones y consecuencias de la Ley; y otro con los principales puntos críticos a tener en cuenta para 

la creación de las nuevas normativas. 

Por último, se explicó la situación actual con respecto a la regulación de las prácticas académicas, habiendo 

transmitido la opinión de CREUP a los sindicatos que conformarán la mesa de negociación que se encargue 

de la creación del llamado “Estatuto del Becario”. 

El pasado 10 de marzo se reunió la ETI de Política Universitaria de CREUP para la creación de los dos 

grupos de trabajo mencionados en la reunión anterior: El grupo para tratar el Posicionamiento sobre Vida 

Universitaria y Servicios Universitarios, y el grupo de Calidad que empezará tratando la aplicación del RD 

822/2021 y después de la Asamblea se centrará en la acreditación institucional y los Sistemas de Garantía 

Internos de Calidad. 

Por otro lado, se revisaron los comentarios realizados al Real Decreto de Becas y Ayudas al Estudio, 

destacando especialmente el debate sobre los plazos y su desconocimiento, faltando comunicación con el 

Ministerio de Universidades. Además, se trató el conceder becas a estudiantes que cursen una segunda 

titulación. 

Por último, se revisó la documentación elaborada por CREUP sobre la LCU con el fin de que todos los 

MOREs conozcan la ley, la situación actual y las consecuencias que puedan derivar. 

El miércoles 23 de marzo se celebró una reunión de la ETI de Política Universitaria de CREUP para la 

revisión de la moción interna sobre las prácticas académicas, así como para presentar las distintas 

mociones elaboradas por CREUP para el próximo Pleno del Consejo de Estudiantes Universitario del 

Estado, siendo estas la Moción sobre el Real Decreto 640/2021, la Moción sobre el cierre anticipado de los 



 

 

Informe de la Delegación del CADUS 
En Sevilla, a 31 de marzo de 2022 

 

 
centros universitarios ante la subida de los precios de la energía, la Moción sobre la armonización de los 

periodos de matriculación universitaria, la Moción sobre el estudio de precios públicos y tasas universitarias 

y la Moción de rechazo del estudiantado universitario a la agresión rusa contra Ucrania. 

3.5. Reunión con la Presidencia de CREUP 

El pasado viernes 25 de febrero se mantuvo una reunión con Nicolás Marco Hernández Arizaga, Presidente 

de la Coordinadora de Representantes de Estudiantes de Universidades Públicas, para analizar los 

principales temas de la Política Universitaria estatal con motivo de la visita del Ministro de Universidades a 

la Universidad de Sevilla. 

3.6. Consejo de Estudiantes Universitario del Estado 

El sábado 26 de marzo se celebró una reunión con la Comisión Permanente del Consejo de Estudiantes 

Universitario del Estado con el siguiente orden del día: 

1. Situación actual del Ministerio de Universidades y la Comisión Permanente. 

2. Becas, dudas y coordinación del punto. 

3. Campaña de becas. 

4. Dudas técnicas de mociones y funcionamiento de las votaciones tanto de mociones como de la 

Comisión Permanente. 

5. Ruegos y preguntas. 

En primer lugar se informó de la falta de comunicación actual por parte del Ministerio, desconociendo los 

detalles concretos de la nueva convocatoria de becas. Asimismo, en el próximo Pleno del CEUNE acudirá 

una persona del Ministerio de Educación para informar sobre esta convocatoria y la campaña para 

publicitarla. Desde la Comisión Permanente del CEUNE se han elaborado varios post en Redes Sociales y 

se plantea seguir con la campaña. 

Por otro lado, se trató acerca del próximo Pleno del CEUNE, informando que no estaría presidido por el 

Ministro y que las votaciones para las dos plazas vacantes de la Comisión Permanente serían múltiples. 

Por último, se presentaron las distintas mociones propuestas. 

3.7. Grupo de Trabajo sobre Vida Universitaria y Servicios Universitarios 

El pasado domingo 27 de marzo se reunió el Grupo de Trabajo sobre Vida Universitaria y Servicios 

Universitarios de la ETI de Política Universitaria de la Coordinadora de Representantes de Estudiantes de 

Universidades Públicas. En dicha reunión se presentó la memoria sobre la Moción Interna que se 

presentará en la Asamblea General Ordinaria que se celebrará en la Universidad de Alcalá de Henares. 

La principal motivación de esta moción es la exclusión que hace el borrador de la Ley Orgánica del Sistema 

Universitario de la Vida y los Servicios Universitarios. Entre los temas tratados están la dotación a los 

Consejos de Estudiantes de Personal de Administración y Servicios, la mejora de las condiciones de este 

personal para la mejora de los servicios universitarios, incrementando para ello las plantillas de personal. 

Además, se trató la necesidad de establecer herramientas para la compatibilización de la representación 

estudiantil con la vida académica. Por último, también se comentó la necesidad de crear servicios 

accesibles al estudiantado, como son la asesoría jurídica o los gabinetes psicopedagógicos. 
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3.8. Pleno del Consejo de Estudiantes Universitario del Estado 

El pasado 29 de marzo se celebró una sesión telemática del Pleno del CEUNE con el siguiente orden del 

día: 

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior. 

2. Información sobre la Resolución de 10 de marzo de 2022, de la Secretaría de Estado de Educación, 

por la que se convocan becas de carácter general para el curso académico 2022-2023, para 

estudiantes que cursen estudios postobligatorios. 

3. Votaciones. 

1. Elección de dos vocales de la Comisión Permanente del CEUNE. 

2. Ratificación de las coordinadoras de las comisiones de rama de Artes y Humanidades y 

Ciencias Sociales y Jurídicas. 

4. Presentación de Mociones. 

5. Turno abierto de palabra. 

Contó con la presencia de José Manuel Pingarrón, Secretario General de Universidades, y Marta Cruells, 

Directora General del Gabinete del ministerio. 

En primer lugar se procedió a aprobar el acta de la sesión anterior. Seguidamente, acudió como invitada 

una persona del Ministerio de Educación para explicar y resolver todas las dudas referentes a la 

convocatoria de las Becas MEFP del próximo curso. 

Posteriormente se eligió a Eva Garcés de los Fayos López, de la Universidad de Murcia, y a José Ramón 

García Túñez, de la Universidad de Almería, como miembros de la Comisión Permanente del CEUNE y se 

ratificó a Teresa Domínguez Millán como coordinadora de la rama de Artes y Humanidades, y a Nerea 

García García como coordinadora de la rama de Ciencias Sociales y Jurídicas. 

Por último, se ratificaron todas las mociones presentadas por una amplia mayoría. Además, se anunció que 

el siguiente Pleno del CEUNE será presencial para tratar sobre la Ley Orgánica del Sistema Universitario 

con la presencia del Ministro de Universidades, Joan Subirats Humet. 

3.9. Equipo de trabajo sobre el Decreto de Precios Públicos 

El martes 29 de marzo se mantuvo una reunión del equipo de trabajo sobre el Decreto de Precios Públicos 

conformado por representantes de los Consejos de Estudiantes de las Universidades Públicas Andaluzas 

y por Juan José García Machado, Director General de Universidades, y Fran Fustero García, Jefe de 

Servicio de Alumnado Universitario. 

Durante la reunión de trabajo se abordaron las distintas posibilidades para reducir los precios de las 

matrículas de los estudiantes andaluces, con la propuesta de volver a los precios de matrícula anteriores a 

2012. 

4. Dimensión Social 

 

En este apartado se presentan las reuniones y acciones emprendidas en materia de dimensión social 

durante el periodo comprendido por este informe. 
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4.1. Beca de Formación en el CADUS para la Celebración del 40º Aniversario de la 

representación estudiantil en la hispalense 

El pasado miércoles 2 de marzo la Delegación del CADUS realizó las entrevistas parte del proceso de 

selección de los beneficiarios de la Beca de Formación en el CADUS para la Celebración del 40º Aniversario 

de la representación estudiantil en la hispalense. 

5. Comisiones Universitarias 

 

En este apartado se presentan las reuniones celebradas por las distintas comisiones universitarias durante 

el periodo comprendido por este informe. 

5.1. Comisión Académica de la Universidad de Sevilla 

El 22 de marzo tuvo lugar una reunión de la Comisión Académica previa al Consejo de Gobierno con el 

siguiente orden del día: 

1. Informe de la Sra. Presidenta. 

2. Aprobación del Acta-Relación de Actos y Acuerdos de la sesión de la Comisión Académica 

celebrada el día 1 de febrero de 2022. 

3. Oferta de plazas del Curso 2022-2023. 

1. Propuesta de oferta de plazas para estudiantes de Grado y Máster de nuevo ingreso para el 

curso académico 2022-2023. 

4. Instituto de Idiomas. 

1. Oferta de plazas de nuevo ingreso para el curso 2022-2023. 

5. Ordenación Académica. 

1. Doble titulación. 

2. Programas académicos con recorridos sucesivos. 

6. Personal Docente e Investigador. 

1. Normativa reguladora del profesorado emérito de la Universidad de Sevilla. 

2. Ampliación del ámbito de aplicación del Acuerdo 6.3/CG 24-6-21, por el que se aprueba la 

Normativa sobre licencias septenales en el marco de la convocatoria de ayudas para la 

recualificación del sistema universitario español. 

3. Licencias septenales. 

4. Modificaciones de plantilla, concurriendo causas de urgentes e inaplazables necesidades 

sobrevenidas. 

5. Dotación de plazas correspondientes a la Oferta de Empleo Público correspondiente al año 

2021. 

6. Perfiles y comisiones juzgadoras de plazas de Cuerpos Docentes y en régimen laboral. 

7. Oferta de Empleo Público para el año 2022. 

7. Otros asuntos y asuntos de trámite. 

8. Ruegos y preguntas. 

En dicha sesión principalmente se aprobó la propuesta de oferta de plazas para estudiantes de Grado y 

Máster de nuevo ingreso. 



 

 

Informe de la Delegación del CADUS 
En Sevilla, a 31 de marzo de 2022 

 

 
5.2. Comisión General de Becas y Ayudas al Estudio 

El viernes 25 de marzo se celebró una reunión de la Comisión General de Becas y Ayudas al Estudio con 

el siguiente orden del día: 

1. Informe de la Sra. Presidenta de la Comisión. 

2. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión de la Comisión General de Becas de fecha 

26-11-21. 

3. Estudio y aprobación, si procede, de la convocatoria de Ayudas Propias de la Universidad de 

Sevilla para el curso 2021-22. 

4. Estudio y aprobación, si procede, de la convocatoria de Ayudas Sociales Extraordinarias para el 

curso 2021- 22. 

5. Otros asuntos y asuntos de trámite. 

6. Ruegos y preguntas. 

Durante el informe de la Sra. Presidente se comentó que las becas MEFP ya habían sido abonadas a todos 

los estudiantes, habiéndose denegado un 39% de las solicitudes. Este curso académico se adelanta la 

convocatoria de las becas a los meses de marzo y abril, evaluándose el requisito económico hasta el 15 de 

julio. Este hecho cuenta con el desafío de que muchos estudiantes solicitarán la beca antes de conocer la 

universidad en la que estudiarán, teniendo estas que gestionar gran cantidad de solicitudes. Además, se 

ha reducido el requisito académico de los máster no habilitantes de una nota media de 7 a 5. 

Respecto a las becas propias de la Universidad de Sevilla, se plantea un reenfoque de las becas de 

formación debido al número de vacantes en estas y otras becas propias. 

6. Noticias y Anuncios 

 

En este apartado se agrupan las noticias y anuncios de relevancia para el estudiantado que han surgido 

durante el periodo comprendido por este informe. 

7.1. El CADUS aprueba las líneas base para implantar la evaluación compensatoria 

(14/02/2022) 

http://www.cadus.us.es/2022/02/14/el-cadus-aprueba-las-lineas-base-para-implantar-la-evaluacion-

compensatoria/ 

7.2. Aprobada definitivamente la Ley de Convivencia Universitaria propuesta por el 

Ministerio de Universidades (16/02/2022) 

https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041

a0/?vgnextoid=558455b90720f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710

VgnVCM1000002006140aRCRD 

7.3. El Gobierno adelanta cuatro meses la convocatoria de becas, que contará con una 

inversión de 2.134 millones de euros (22/02/2022) 

https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041

a0/?vgnextoid=05387f64bd02f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710V

gnVCM1000002006140aRCRD 

http://www.cadus.us.es/2022/02/14/el-cadus-aprueba-las-lineas-base-para-implantar-la-evaluacion-compensatoria/
http://www.cadus.us.es/2022/02/14/el-cadus-aprueba-las-lineas-base-para-implantar-la-evaluacion-compensatoria/
https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041a0/?vgnextoid=558455b90720f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710VgnVCM1000002006140aRCRD
https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041a0/?vgnextoid=558455b90720f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710VgnVCM1000002006140aRCRD
https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041a0/?vgnextoid=558455b90720f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710VgnVCM1000002006140aRCRD
https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041a0/?vgnextoid=05387f64bd02f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710VgnVCM1000002006140aRCRD
https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041a0/?vgnextoid=05387f64bd02f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710VgnVCM1000002006140aRCRD
https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041a0/?vgnextoid=05387f64bd02f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710VgnVCM1000002006140aRCRD
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7.4. Velasco reclama a Subirats que la futura ley universitaria atienda al compromiso de 

financiación que precisará su puesta en marcha (02/03/2022) 

https://www.juntadeandalucia.es/organismos/transformacioneconomicaindustriaconocimientoyuniversidad

es/servicios/actualidad/noticias/detalle/280104.html 

7.5. El ministro de Universidades, Joan Subirats, visita las Universidades andaluzas 

(03/03/2022) 

https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041

a0/?vgnextoid=865658c43af4f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710V

gnVCM1000002006140aRCRD 

7.6. Los Ministerios de Ciencia e Innovación y Universidades suspenden relaciones con 

Rusia y Bielorrusia (10/03/2022) 

https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041

a0/?vgnextoid=10a7bf92d937f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710V

gnVCM1000002006140aRCRD 

7.7. El Ministerio de Universidades presenta un informe sobre el abandono de los estudios 

universitarios y aporta medidas para reducirlo (15/03/2022) 

https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041

a0/?vgnextoid=b499e58555e8f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710

VgnVCM1000002006140aRCRD 

7.8. El estudiantado de la US se posiciona en contra de adelantar los exámenes de 

septiembre a julio (16/03/2022) 

http://www.cadus.us.es/2022/03/16/el-estudiantado-de-la-us-se-posiciona-en-contra-de-adelantar-los-

examenes-de-septiembre-a-julio/ 

7.9. La UJA continuará recibiendo con el nuevo modelo unos 300 euros más por alumno 

que la media de las universidades andaluzas (24/03/2022) 

https://www.juntadeandalucia.es/organismos/transformacioneconomicaindustriaconocimientoyuniversidad

es/servicios/actualidad/noticias/detalle/281588.html 

7.10. El CADUS celebra 40 años de historia (27/03/2022) 

http://www.cadus.us.es/2022/03/27/el-cadus-celebra-40-anos-de-historia/ 

7.11. El CADUS celebra 40 años de historia (28/03/2022) 

https://www.us.es/actualidad-de-la-us/el-cadus-celebra-40-anos-de-historia 

https://www.juntadeandalucia.es/organismos/transformacioneconomicaindustriaconocimientoyuniversidades/servicios/actualidad/noticias/detalle/280104.html
https://www.juntadeandalucia.es/organismos/transformacioneconomicaindustriaconocimientoyuniversidades/servicios/actualidad/noticias/detalle/280104.html
https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041a0/?vgnextoid=865658c43af4f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710VgnVCM1000002006140aRCRD
https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041a0/?vgnextoid=865658c43af4f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710VgnVCM1000002006140aRCRD
https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041a0/?vgnextoid=865658c43af4f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710VgnVCM1000002006140aRCRD
https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041a0/?vgnextoid=10a7bf92d937f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710VgnVCM1000002006140aRCRD
https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041a0/?vgnextoid=10a7bf92d937f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710VgnVCM1000002006140aRCRD
https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041a0/?vgnextoid=10a7bf92d937f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710VgnVCM1000002006140aRCRD
https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041a0/?vgnextoid=b499e58555e8f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710VgnVCM1000002006140aRCRD
https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041a0/?vgnextoid=b499e58555e8f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710VgnVCM1000002006140aRCRD
https://www.universidades.gob.es/portal/site/universidades/menuitem.43f867cc076c14d185cacc2c026041a0/?vgnextoid=b499e58555e8f710VgnVCM1000001d04140aRCRD&vgnextchannel=cc3cd58bc3350710VgnVCM1000002006140aRCRD
http://www.cadus.us.es/2022/03/16/el-estudiantado-de-la-us-se-posiciona-en-contra-de-adelantar-los-examenes-de-septiembre-a-julio/
http://www.cadus.us.es/2022/03/16/el-estudiantado-de-la-us-se-posiciona-en-contra-de-adelantar-los-examenes-de-septiembre-a-julio/
https://www.juntadeandalucia.es/organismos/transformacioneconomicaindustriaconocimientoyuniversidades/servicios/actualidad/noticias/detalle/281588.html
https://www.juntadeandalucia.es/organismos/transformacioneconomicaindustriaconocimientoyuniversidades/servicios/actualidad/noticias/detalle/281588.html
http://www.cadus.us.es/2022/03/27/el-cadus-celebra-40-anos-de-historia/
https://www.us.es/actualidad-de-la-us/el-cadus-celebra-40-anos-de-historia
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Anexo I – Informe sobre el III CONGRESO CREUP – CRUE 

En Sevilla, a 31 de marzo de 2022 

 

 1. Convocatoria 

 

El 10 de febrero de 2022 fue convocado el III CONGRESO CREUP – CRUE, que tuvo lugar del 3 de marzo 

de 2022 al 4 de marzo de 2022 en las instalaciones de la Universitat de València, con la siguiente agenda: 

1. Inauguración. 

2. Mesa redonda "La LOSU a debate". 

3. Mesa redonda "Prácticas universitarias". 

4. Networking. 

5. Mesa redonda "Discapacidad y Dimensión Social". 

6. Mesa redonda "Estudiantes y Vida Universitaria" 

7. Conclusiones y clausura. 

2. Desarrollo 

 

2.1. Inauguración 

El evento comenzó, el día 3 de marzo, en torno a las 16:00 horas con una breve inauguración y bienvenida 

por parte de Mª Vicenta Mestre Escrivà, Rectora de la Universitat de València, en la que agradeció su 

presencia y participación a los diferentes representantes de estudiantes y les dio la bienvenida a la 

universidad. 

2.2. Mesa redonda “La LOSU a debate” 

Posteriormente, se celebró la mesa redonda “La LOSU a debate”, moderada por Mª Vicenta Mestre Escrivà, 

Rectora de la Universitat de València, y compuesta por Nicolás Marco Hernández Arizaga, Presidente de 

CREUP, Andrés Fernández Alonso, Coordinador de la Assemblea General d’Estudiants de la Universitat 

de València, y José Luján Alcaraz, Presidente de Crue – Asuntos Estudiantiles. 

En esta mesa se trató acerca del consenso alcanzado por la comunidad universitaria con la Ley de 

Convivencia Universitaria y la modificación posterior por parte de los agentes políticos. Por su parte, la Ley 

Orgánica del Sistema Universitario se plantea como una ley marco para su posterior desarrollo por Reales 

Decretos. 

Además, salieron a debate numerosos desafíos a los que se enfrenta el Sistema Universitario Español 

como la falta de financiación, la necesidad de mayor coordinación entre las universidades españolas y entre 

estas y los estudios de bachillerato, la evaluación de la docencia, la evaluación continua, la seguridad social 

de los estudiantes, el derecho subjetivo a beca, la multidisciplinariedad, la cogobernanza, los derechos de 

los representantes estudiantiles o los Consejos Sociales. 

2.3. Mesa redonda “Prácticas universitarias” 

Para finalizar el primer día tuvo lugar la mesa redonda “Prácticas universitarias”, moderada por Ainhoa 

Carpintero Sobrino, Tesorera de CREUP, y compuesta por Amal Conesa, estudiante de la Universidad de 

Murcia, José Luján Alcaraz, Presidente de Crue – Asuntos Estudiantiles, y Mª Adela Valero Aleixandre, 

Vicerrectora de Empleo de la Univesitat de València. 
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 En esta mesa se debatió acerca de las sinergias que deben existir entre los Planes de Estudio y los 

proyectos formativos de las prácticas académicas, acerca de la tutorización y evaluación de dichas 

prácticas o de la conciliación en su realización. 

Además, se trató sobre las negociaciones del “Estatuto del Becario”, la remuneración de las prácticas y su 

cotización en la Seguridad Social o la incorporación a las empresas tras la finalización de las prácticas. Por 

otro lado, se planteó si las prácticas obligatorias son una barrera económica para los estudiantes con menos 

ingresos y se reivindicó no tener que pagar los precios públicos correspondientes a los créditos de prácticas. 

2.4. Mesa redonda “Discapacidad y Dimensión Social” 

Continuando el día 4 de marzo, se celebró la mesa redonda sobre “Discapacidad y Dimensión Social”, 

moderada por Nicolás Marco Hernández Arizaga, Presidente de CREUP, y compuesta por Kirian Sebastian 

Riquelme Saldivia, estudiante del Máster Universitario de Derechos Humanos, y otros miembros. 

Durante esta mesa se presentaron los datos de estudiantes con discapacidad en la Universitat de València, 

se valoraron los avances conseguidos pero se puntualizaron también los retos pendientes en esta materia, 

destacando la adaptación de infraestructuras universitarias, el fomento de las Unidades de Discapacidad, 

la formación al profesorado o la integración de estos estudiantes en la vida universitaria. 

2.5. Mesa redonda “Estudiantes y Vida Universitaria” 

Para finalizar el congreso, se desarrolló la mesa redonda sobre “Estudiantes y Vida Universitaria”, 

moderada por Neus Matamoros López, Secretaria Ejecutiva de CREUP, y compuesta por Daniel Couto, 

estudiante de la Universidad de Vigo, Manuel González, Delegado de Estudiantes por la Rectora de la 

Universitat de València, Ximo Mora, Coordinador técnico de la Casa del Alumno de la Universitat Politècnica 

de València, y Ángela Alcalá, Vicerrectora de Estudiantes de la Universidad de Zaragoza. 

En dicha mesa se comenzó con el ejemplo de la Casa del Alumno de la Universitat Politècnica de València, 

un espacio donde los estudiantes pueden aprender, socializar y trabajar. Así, se reivindicaron espacios de 

participación del estudiantado y de autogestión. 

En otro orden de cosas, salieron temas como la salud mental del estudiantado, el aprendizaje centrado en 

el estudiante, la posibilidad de que haya estudiantes en los equipos de gobierno y la participación más allá 

de la representación estudiantil, siempre con el desafío presente de la difícil conciliación con la vida 

académica. 
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 El presente informe pretende recoger el trabajo y las actuaciones realizadas por la Delegación del CADUS 
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Anexo II – Informe sobre el XI Encuentro de CREUP 

En Sevilla, a 31 de marzo de 2022 

 

 1. Convocatoria 

 

El 10 de febrero de 2022 fue convocado el XI Encuentro de CREUP, que tuvo lugar del 4 de marzo de 2022 

al 5 de marzo de 2022 en las instalaciones de la Universitat de València, con la siguiente agenda: 

1. Presentación de la dinámica. 

2. Networking interno de los grupos de presión. 

3. 1ª Sesión de mesas de debate paralelas. 

• Estudiantes y Vida Universitaria. 

• Estructura y gobernanza. 

• Régimen económico y financiero. 

4. 2ª Sesión de mesas de debate paralelas. 

5. 3ª Sesión de mesas de debate paralelas. 

6. Sesión bilateral entre grupos de presión. 

7. Sesión de debate multilateral. 

8. Cierre y conclusiones del evento. 

2. Desarrollo 

 

2.1. Dinámica 

Durante la celebración del evento se desarrolló una dinámica de debate sobre la Ley Orgánica del Sistema 

Universitario, dividiendo a los participantes en distintos grupos de presión: CREUP, CRUE, PP, PSOE, 

Unidas Podemos, sindicatos y Comunidades Autónomas. Además, los miembros de la Comisión Ejecutiva 

Ampliada de CREUP actuaron como diversos miembros del Gobierno. 

En primer lugar, cada grupo de presión se reunió internamente para debatir su postura y seguir las líneas 

establecidas para su colectivo en los distintos apartados de la Ley. 

Posteriormente se fueron desarrollando tres mesas de debate sobre “Estudiantes y Vida Universitaria”, 

“Estructura y gobernanza” y “Régimen económico y financiero”, en las que los distintos grupos de presión 

pudieron debatir sus posturas y hacer sus aportaciones al proyecto de Ley. 

Finalmente se desarrolló una sesión de debate multilateral en la que todos los grupos conjuntamente 

expusieron sus posturas sobre la versión final del documento. 
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 El presente informe pretende recoger el trabajo y las actuaciones realizadas por la Delegación del CADUS 

durante la 8ª Asamblea General Ordinaria de la Asamblea de Consejos Universitarios de Andalucía 

celebrada entre los días 11 y 13 de marzo de 2022. 
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 1. Convocatoria 

 

El 1 de marzo de 2022 fue convocada la 8ª Asamblea General Ordinaria de la Asamblea de Consejos 

Universitarios de Andalucía – ACUA, que tuvo lugar del 11 de marzo de 2022 al 13 de marzo de 2022 en 

las instalaciones de la Universidad de Jaén, con el siguiente orden del día: 

1. Aprobación, si procede, de actas anteriores. 

2. Elección de Secretaría. 

3. Presentación y puesta al día de cada Consejo. 

4. Tratamiento y debate de proyectos de comisiones. 

5. Debate y estudio sobre el sistema de Becas y Ayudas al Estudio de Andalucía. 

6. Debate y estudio sobre el Decreto de Precios Públicos. 

7. Debate y estudio sobre el Bono Transporte Andaluz. 

8. Ratificación, si procede, de las modificaciones al Manual de Identidad Corporativa. 

9. Debate y propuestas sobre financiación de la Junta de Andalucía a los Consejos de Estudiantes 

(antiguos PECAs). 

10. Elección de sede para la próxima Asamblea General Ordinaria. 

11. Debate y estudio sobre las propuestas de Universidades Privadas en Andalucía. 

12. Debate y aprobación, si procede, sobre modificaciones al Reglamento de Régimen Interno. 

13. Ruegos y preguntas. 

2. Desarrollo 

 

2.1. Viernes 11 de marzo 

A lo largo del primer día de la Asamblea se aprobó el acta de la 7ª AGO y se realizó un informe por parte 

de cada Consejo, referente principalmente a las actividades realizadas en el periodo interasambleario y las 

futuras reuniones de los rectores andaluces con la Junta de Andalucía para tratar el futuro modelo de 

financiación, además de exponerse las acciones emprendidas desde la Coordinación General, ostentada 

por el CADUS, así como el estado actual sobre la constitución de ACUA como asociación, destacando la 

necesidad de revisar los Estatutos de la Asociación para subsanar algunos errores. 

Posteriormente se procedió a la elección de la Secretaría de ACUA, debido a la vacancia originada por la 

dimisión presentada por el Consejo de Alumnos y Representantes de la Universidad de Huelva (CARUH), 

presentando candidatura el Consejo de Estudiantes de la Universidad de Córdoba (CEUCO). La votaciones 

arrojaron 7 votos a favor, 1 en contra y 1 abstención, proclamándose, por tanto, al CEUCO como nueva 

Secretaría de ACUA. 

Respecto al trabajo de las comisiones: La Comisión de Feminismo, Diversidad e Interseccionalidad (FDI), 

coordinada y compuesta por el Consejo de Estudiantes de la Universidad Pablo de Olavide (CEUPO), ha 

postergado el trabajo sobre el Manual de lenguaje inclusivo y uso no sexista del lenguaje, y ha comenzado 

a trabajar sobre los protocolos de cambio de nombre en las universidades. 

Por otro lado, la Comisión de Comunicación plantea ir publicando el trabajo de la Asociación en Redes 

Sociales, aunque surge el debate sobre si son convenientes unas Redes Sociales de ACUA o es mejor que 

cada Consejo comparta la información en sus propias redes. 
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 En otro orden de cosas, se ratificó el nuevo Manual de Identidad Corporativa de ACUA, que había sido 

aprobado anteriormente en la 1ª Asamblea General Extraordinaria Telemática de ACUA. 

En relación al análisis sobre el sistema de Becas y Ayudas al Estudio de Andalucía se comentó el trabajo 

realizado por los Consejos para recopilar y compartir todas las convocatorias de becas y ayudas al estudio 

de su Universidad. A partir de estos datos se plantea la creación de un grupo de trabajo cuyo fin sea la 

obtención de conclusiones sobre el sistema de becas andaluz. 

2.2. Sábado 12 de marzo 

Durante el segundo día de trabajo se comenzó trabajando sobre el Decreto de Precios Públicos, 

determinando a una persona de cada Consejo para constituir el grupo de trabajo propuesto por la Junta de 

Andalucía sobre los Precios Públicos. Además, se marcaron las principales líneas de trabajo y 

reivindicaciones, destacando la bajada de 1€ en el precio de las primeras matrículas, la bajada de precios 

en las segundas y terceras matrículas y la eliminación de las cuartas matrículas. Se considera también que 

la bajada de precios no influya en la financiación de las universidades. 

Sobre el Bono Transporte Andaluz se decidió no seguir trabajando en el tema por el momento. 

Posteriormente sobre la financiación de los Consejos de Estudiantes se propuso tratarlo y llevar una 

propuesta a la próxima sesión del Consejo Asesor de Estudiantes. 

Posteriormente, se debatió sobre la siguiente sede de la AGO de ACUA, presentándose el Consejo de 

Estudiantes de la Universidad de Almería (CEUAL) y aprobándose, por tanto, a Almería como próxima 

sede. 

En cuanto a las universidades privadas, se propone realizar una campaña de concienciación sobre la 

repercusión de estas en las universidades públicas, así como preparar comunicados y notas de prensa o 

realizar alegaciones en el periodo de consulta pública. 

Por último, se desestimó el punto de reforma del Reglamento de Régimen Interno hasta estar constituidos 

como Asociación. Tras ello, el Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (CADUS) presentó su 

dimisión como Coordinación General de ACUA para reenfocar su trabajo dentro de la Asociación. 


